

EL PABELLON

Organo de la Asociación de las Antiguas Alumnas del Colegio del Sagrado Corazón

PUBLICACION MENSUAL

Suscripción anual ----- \$1.00

Ejemplar ----- .10

Dirección Postal: Apartado 3095, Santurce

Teléfono 412, Santurce.

VOL. I

SANTURCE, P. R., ENERO DE 1942

NUM. 3

COMENZANDO

“Todos los principios son difíciles” repetimos a menudo sin profundizar lo mucho que este vulgar proverbio contiene.

Sí; se presentan multitud de obstáculos que superar, sin fin de dificultades que vencer, cuando se quiere comenzar una obra bien, esto es, de suerte que esos principios lleven en sí gérmenes que aseguren su perduración y su éxito.

Para ello, a más del esfuerzo intelectual que una sabia organización requiere hacen falta elevadas cualidades morales. Se necesita gran dosis de generosidad que haga olvidar los gustos, las comodidades, los intereses y aun las necesidades propias para encauzar la iniciativa por las nuevas vías por las que deseamos marchar.

Es necesaria abnegación a toda prueba para, una vez visto el nuevo camino, salir de sí misma, romper el estrecho límite de las mezquinas ideas personales o de la apática pereza y lanzarse a la conquista del ideal entrevisto, vertiendo su actividad en la obra.

Estamos en momentos de comienzos..... Comenzamos un nuevo año, 1942. ¿Qué quiere decir esto? Comenzamos a deshojar otro block de calendario, otras 365 hojitas. Estamos ante un nuevo peldaño de la escalera de la vida. ¿Adónde nos llevará? ¿Hacia arriba? ¿Hacia abajo? Depende del uso que hagamos de ese tiempo que Dios nos depara.

Hemos comenzado la publicación de este pe-

riodiquito que sólo pretende estrechar los lazos con que una misma educación, iguales ideales, idénticos principios inculcados, unen a las Antiguas Alumnas del Sagrado Corazón entre sí y con su querida Alma Mater.

Hemos comenzado también las clases de Apologética, otro medio más puesto a nuestro alcance para elevarnos, para comprender más claramente, para empaparnos más en las bellezas de las verdades que encierra nuestra santa religión.

Hemos comenzado..... pero es necesario que comencemos bien. Es preciso que esas 365 hojitas se truequen en otros tantos valores que nos compren entrada a alto puesto en el cielo.

Es preciso que pasando sobre nuestro egoísmo nos lancemos a hacer bien, COOPERANDO con nuestra Alma Mater, que nos presenta amplio campo de acción en las obras emprendidas por la Congregación de Hijas de María y por la Asociación de Antiguas Alumnas, las almas generosas encontrarán pábulo a su abnegación.

Los Párrocos de las Iglesias pobres piden a voces la contribución de nuestro trabajo para vestir al Jesús del Sagrario muy amenudo más falto de lo necesario que cuando caminaba por las calles de Judea; las catequistas solicitan con urgencia todas esas chucherías que les sirven de anzuelo para atraer a los pequeños discípulos....

(Pasa a la pág. 3)

Lo que Hacen Algunas Antiguas

“Todos los domingos tengo una catequesis en la Parroquia después de haber rezado la Misa con ellos. Se les da media hora de catecismo y luego se les rifan 2 ó 3 regalitos todas las semanas y les enseño alguna canción religiosa apropiada a la época, mes o novena. Aquí tengo 65 niños pero como promedio 50. Los martes voy al Barrio Río Grande a la hora de salir los niños de la escuela. Está a dos kms. del pueblo y cuatro de mi casa. Allí tengo de 60 a 80 niños. En los primeros días de abril comienzo a ir dos veces a la semana y en mayo, llevó un buen grupo a comulgar y les damos desayuno.

Una o dos veces al año viene el párroco de Jayuya a decirles misa aquí y confiesan y comulgan. Por más de seis años, todos los años en mayo hemos celebrado una 1a. Comunión de 36, 20, 25 y hasta de 40 niños, y a todos como recompensa les doy un trajecito blanco y después una mañana de Asueto en que juegan al escondite, prendas, etc. y hay rifas. A Monseñor Willinger les llamó la atención este grupo y les dijo que iba a enviarles todos los años un Padre para una misioncita de 3 días. El pasado año vino el Padre Aldama. También dirigió y supervisó dos catequesis que dos señoras amigas mías tienen en Collores y Lama, dos barrios muy poblados de estos campos y anualmente unen sus grupos a los míos del pueblo y de Río Grande para una primera Comunión en mayo.

El año pasado trajimos dos Hermanas Misioneras por 15 días, hospedándolas y costeándole todo para una misión catequística en el pueblo.

Estos son trabajos pequeños, pero que dan frutos..... Algunos de ellos bien visibles y edificantes. Hace siete meses a la mamá de una niñita de 9 años que iba hacer su 1a. Comunión, le dió un ataque de noche; fué su papá a buscar el médico y esta niñita, sola, estuvo por más de una hora rezando el acto de Contrición y la mamá repitiéndolo y así murió pocos minutos antes de que volviera el papá, que es quién me lo ha contado. Otra niñita de 10 años bautizó a su hermanito que se moría y no estaba bautizado. Más de 3 matrimonios se han arreglado a ruegos de niños que vienen al catecismo e hicieron ver a sus papás el pecado.

Quisiera que vieran la compostura de esos niños en Misa. Todos saben las diferentes partes, saben cuando llegan a tiempo y cuando no, a qué parte llegan, y cuando tienen que arrodillarse y sobre todo piensan cuando rezan.

Al llegar yo les expliqué que hacer la genuflexión era como decir “Buenos días, Dios mío” y casi todos lo dicen y ahora, salido de ellos, al terminar la catequesis dicen “Adios, Jesús mío, hasta el domingo.” Son pequeñeces pero que acercan tanto esos corazoncitos a Dios y les enseñan a “Hablar con El” que tan poca gente sabe y que tanto les ayudará y consolará en el mañana.

Isabel Pastor de Becerra.

IMPORTANTE

Las Antiguas Alumnas que aún no se han abonado a “El Pabellón” y no saben a quien mandarle el dinero pueden hacerlo al Box 3095, Santurce que es el apartado del Colegio. Si les es más cómodo, pueden dejárselo a Carmen María Giusti, en la Tienda, que es lo mismo.

Recuerden que una suscripción por un año cuesta un dólar y por ese dólar recibirán “El Pabellón” todos los meses y además, anualmente, un número extraordinario en forma de revista encuadernada e ilustrada. La suscripción empezó

el pasado mes de diciembre, quedando el número inicial de noviembre, regalado.

NOTICIAS SUELTAS:

Se han recibido 50 suscripciones del Pabellón”.

Se prepara un “ataque relámpago” para recoger fondos para edificar “El Pabellón de las Antiguas”.

Se recibieron muchas cartas que se irán publicando y se espera recibir más y más.

CRONICA

De Duelo: La Asociación da su más sentido pésame a María Asunción Hernández de Real, a Carmencita Hernández Vda. de Durán y a Conchita Hernández de Targa por la muerte de su mamá, madre ejemplar de muy cristiana familia.

Profundamente hemos sentido la inesperada muerte de Juana Manuela Rodríguez de Umpierre, antigua alumna muy querida y estimada por todas. Nuestro más sincero pésame a sus familiares en especial a sus hermanas Violita, María Luisa, Narcisa y María del Carmen.

También queremos acompañar en su hondo dolor a Inesita Skerrett en la pérdida de su esposo.

De Estados Unidos: Llegaron recientemente del Norte Ana María Biascoechea, Isabel Rubert y las Mújica.

Felicidades: El 21 de enero a Inés Santos y a Inesita Skerrett de Nadal. El 11 de febrero a María de Lourdes Valdés de Palés y a María de Lourdes González.

Nacimientos: Carmen Rita: De Víctor Martínez y Rita Rodríguez, el 18 de enero.

Raymond Arthur: De Nelson Ward y Rosa Victoria de la Cruz, el 19 de enero.

María Soledad: De Rafael G. Dávila y Carmen Alonso, el 24 de enero.

Miguel: De Martin Zur Nodden y Paulina Alonso de Zur Nodden, el 24 de enero.

Enfermas: Guardó cama bastantes días a causa de pertinaz dolencia, Angelita S. Vda. de Canals. Gracias a Dios ya se siente mucho mejor por lo cual felicitamos a sus hijas Estéfana, Clara Luz y María.

También está enferma la dinámica Tesorera de las Antiguas, Mascota Pérez de Emanuelli. Le deseamos se restablezca pronto.

Embarcada: Hacia Estados Unidos embarcó recientemente debido a la enfermedad de su hija Piri, Carmelina Cerra de Fernández García, Editorialista de "El Pabellón". Esperamos el pronto regreso de nuestra colaboradora.

Bodas: Contrajeron nupcias Lydia Teresa Trigo y Edwin Cortés; Zaida Reyes Bravo y José Luis Silva; Carmen Matilde Hernández y Winifred Caragol; Emma Rowena Joy y Manolo González Hernández.

Compromisos: Margarita Caballero y Orlando Herrero; Paquita de Corral y Enrique Vila Baena; Maggie Fuertes y Walter Bothwell.

Carmen Alicia Nevares de Palerm y Gloria María Giusti.

HOJAS DEL CALENDARIO

7 de febrero y 7 de marzo:

Los sábados 7 de febrero y 7 de marzo habrá junta mensual de las Hijas de María. Las que no puedan venir ese día podrán hacerlo los domingos 8 de febrero y 8 de marzo para la reunión acostumbrada después de la Misa de 8:30 a. m.

4 y 18 de febrero:

Los miércoles 4 y 18 de febrero habrá reunión para trabajar para los catecismos.

11 y 25 de febrero:

Los miércoles 11 y 25 de febrero están todas

invitadas a las 3 p. m. para las CONFERENCIAS APOLOGETICAS.

— COMENZANDO —

(Viene de la 1ª pág.)

en fin que diversas partes piden nuestra contribución.

No dejemos desatendidas tantas súplicas urgentes, pues la atención que prestamos a ellas han de reportarnos innumerables beneficios. Ensanchando los horizontes de nuestra personalidad por la práctica de la caridad seremos almas grandes que saben dejar a un lado las pequeñeces de sus mezquinos intereses para abarcar las grandes necesidades de la humanidad.

CUESTIONARIO

María Santos.

Contestando:

“Yo creo que es una bonita y buena idea: EL PABELLON, ya que para las que no se nos hace fácil ir amenudo al Colegio, es muy grato recibir noticias de allá.

Realmente el nombre tiene tantos recuerdos para todas— que ha sido un verdadero acierto”.

M. Rovira.

“Como antigua alumna deseo coperar con “El Pabellón”.

Margarita Oliver.

“Recibí el Pabellón— ¿No sabe la alegría que me dió al leerlo? Me parecía verme otra vez en el Pabellón como en los ocho años que estuve en el colegio, sin preocupaciones, sin tristezas y me reí al recordar lo que entonces yo creía penas.”

Alicia Franco.

“El grupo de deportes elige presidenta y jugadoras, prepara prácticas para entrenarse en el juego de Volley-Ball.”

Mercedes Ventura de Passarell.

“Vista la entusiasta acogida que ha tenido la idea de un concurso queda abierto el certamen.

Condiciones:

1.— Título: ¿Cuáles son los Límites del Placer?

2.— Las composiciones deben venir escritas en maquinilla.

3.— No deben pasar de 300 palabras.

4.— Debe venir firmado con un pseudónimo. El pseudónimo con su nombre en un sobre cerrado aparte. Dirigidos al “Certamen” del Pabellón — Colegio del Sagrado Corazón, Apartado 3095 — Santurce.

5.— Premio — Un libro.

6.— Los trabajos serán enviados a varias personalidades de la Isla para que otorguen el premio.

7.— Clausura del concurso — Marzo 31.

ROTULOS CURIOSOS

Un periodista asegura haber leído en las calles los siguientes letreros:

“Camisas para caballeros con listas de hilo.”

“Un caballero francés enseña su lengua por módica retribución.”

“Se venden medias para clérigos de lana.”

“Camas para matrimonios de acero.”

—¿Vas a la escuela, monín?

—Si señor, voy con mi hermano.

—¿Y qué hacéis allí

—Esperar a que salgamos.

—Quiénes son los Reyes Católicos?

—Melchor, Gaspar y Baltazar.

NOS PLACE ANUNCIAR

A las antiguas alumnas del Colegio del Sagrado Corazón
la próxima inauguración del

GIUSTI

BEAUTY SALON

Operarias expertas. - Aire acondicionado. - Precios módicos.

**El Beauty Parlor más moderno y de más lujo
en Puerto Rico!**

Pida su cita llamando al teléfono 1096 San Juan.

TODO TRABAJO A BASE DE CONTADO UNICAMENTE